



*L'expérience fondée sur la doctrine constante des saints,  
et les exemples qu'ils nous ont montrés,  
prouve suffisamment que pour perfectionner ceux que l'on conduit,  
il se faut comporter à leur égard d'une manière douce et ferme en même temps ;  
plusieurs cependant sont obligés d'avouer, ou au moins ils le font assez connaître  
par la manière dont ils se conduisent envers ceux dont ils sont chargés,  
qu'ils ne voient pas facilement comment ces deux choses peuvent  
se joindre ensemble dans la pratique.*

CE 15,0,3  
*De La Salle*

### Réflexion du Fr. David Frédéric OUEDRAOGO, FSC - Scolasticat Saint Miguel d'Abidjan

Ce texte illustre un principe fondamental de la Spiritualité Lasallienne : l'équilibre entre la douceur et la fermeté dans la conduite des âmes et l'éducation des jeunes.

Saint Jean-Baptiste de La Salle insiste sur une pédagogie qui combine l'autorité bienveillante et la compréhension empathique. La douceur traduit l'amour évangélique qui respecte la dignité et le rythme de chacun, tandis que la fermeté garantit la justice, l'ordre et l'exigence nécessaire à la croissance personnelle.

Cette approche du saint fondateur incarne la présence de Dieu dans la relation éducative entre l'éducateur et l'apprenant. Ainsi, la mission lasallienne dépasse la simple instruction pour viser la formation intégrale de l'élève, dans un esprit de foi, de fraternité et de service.

Vive la Spiritualité Lasallienne !